

# Procès-verbal Assemblée générale ordinaire / samedi 4 juin 2016 à 14h30 Centre d'accueil « Le Radeau » à Orsonnens

#### 1. Mot de bienvenue

M. Pierre-Alain Clément, président, ouvre l'assemblée générale de l'association « Le Radeau ». Au nom du comité, de l'équipe et des personnes accueillies, il souhaite une cordiale bienvenue à M. Benoît Rey, président du Grand Conseil fribourgeois, à M. Simon Bischof, député, à Mme Nicole Lehner députée, à M. Rolf Wehren, doyen de l'EPAI, à M. Michel Jordan, ancien collaborateur du Radeau, aux divers représentants des communes et paroisses, ainsi qu'à tous les membres présents. Un grand nombre de personnes se sont excusées.

Avant de passer au point 2 du tractanda, M. Pierre-Alain Clément informe l'assemblée qu'un point supplémentaire sera ajouté au tractanda de cette assemblée, à savoir : « **Démission et reconstitution du comité ».** Pas d'objection au niveau de l'assemblée.

## 2. Procès-verbal de la dernière assemblée générale du 13.06.2015

Il pouvait être consulté sur notre site <u>www.leradeau.ch</u>. Aucune remarque n'étant formulée au sujet dudit PV, il est approuvé à l'unanimité.

## 3. Rapport du Président

C'est un président heureux qui anime cette assemblée. En effet, cela fait de nombreuses années que j'accompagne le comité du « Radeau » et je suis toujours aussi fier d'être entouré par un comité motivé, une équipe compétente. Cela fait de nombreuses années que nous essayons les uns et les autres de répondre aux nombreux défis, ceux d'accompagner pendant quelques mois nos personnes accueillies, de leur permettre de se refaire une santé psychique, sociale, économique, bref de repartir avec de nouveaux atouts dans leur chemin de vie. Tout cela nécessite de gros efforts et ces derniers sont reconnus par les autorités politiques de notre canton. En plus de la reconnaissance, mon vœu, aujourd'hui, est de dire que nous, que vous avez choisi la voie la plus juste et qu'il ne vous reste plus qu'à continuer à la poursuivre.

Le rapport du président est approuvé par applaudissements.

### 4. Comptes de l'année 2015

#### 4.1. Présentation

M. Laurent Oberson, comptable de l'association, présente et commente les comptes de l'exercice 2015 ainsi que le bilan au 31.12.2015. M. Pierre-Alain Clément relève que la dette hypothécaire est due aux travaux importants de la boulangerie et de la maison mère. Tous les chiffres sont exacts et surveillés de très près par l'Etat de Fribourg. Le taux d'occupation pour l'année 2015 a été de 89%. Les comptes 2015 ont été révisés et approuvés par les Services de l'Etat de Fribourg.



## 4.2. Rapport de l'organe de révision

La Fiduciaire Gremaud et Fils étant excusée, le président, M. Pierre-Alain Clément, donne lecture de la conclusion de leur rapport.

#### 4.3. Approbation

Le Président demande aux membres présents si, formellement, ils acceptent ces comptes 2015.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité.

## 5. Budget 2017

#### 5.1. Présentation

M. Laurent Oberson présente le budget provisoire 2017. Celui-ci a été déposé en mars 2016 auprès du SPS, il sera discuté et approuvé en automne 2016. Ces budgets sont travaillés de concert avec le SPS.

## 5.2. Approbation

Le budget tel que présenté est accepté à l'unanimité.

#### 6. Démission et reconstitution du comité

M. Christian Delaloye, membre du comité, a fait part de son souhait de quitter celui-ci. M. Pierre-Alain Clément remercie M. Christian Delaloye pour sa disponibilité, son dévouement, ainsi que ses bons conseils dans toutes les problématiques juridiques.

Pour lui succéder, M. Pierre-Alain Clément a le plaisir et le privilège d'accueillir Maître Jillian Fauguel au sein du comité. Maître Jillian Fauguel vient de Neuchâtel et est avocate indépendante au barreau de Fribourg depuis 2012. C'est par applaudissements que l'assemblée accepte sa nomination.

## 7. Rapport de la direction

2015, la cuchaule du « Radeau » médaillée d'or, c'est le « Radeau » médaillé d'or, en priorité, ses personnes accueillies. Cette récompense-là, nos personnes accueillies ne l'ont pas usurpée, bradée ou même volée, elles l'ont gagnée et leur revient à juste titre.

Ainsi, une médaille d'or pour les personnes accueillies, c'est une belle reconnaissance pour tout le travail fourni, que ce soit en boulangerie, en cuisine, au jardin, sur les marchés.

Ainsi, cette médaille d'or 2015 n'est qu'un reflet scintillant de la problématique de chaque personne accueillie qui, en s'investissant au « Radeau », en mettant la main à la pâte et c'est le cas de le dire, y a contribué, alors la directrice Mme Emmanuelle Barboni les en remercie chaleureusement.

Une médaille d'or, Mme Emmanuelle Barboni la décernerait également aux familles des personnes accueillies qui vivent aussi la souffrance, les doutes, les peurs, la colère, la tristesse, en lien avec leurs proches touchés par les addictions.



Des médailles d'or, certains projets en mériteraient, comme Equip'Apparts, issu de RIFA (réseau des institutions fribourgeoises pour personnes souffrant d'addictions réunissant le Torry, le Tremplin et le Radeau). Ce projet consiste en la création d'une équipe mobile suivant les personnes accueillies dans leur lieu de vie, favorisant le maintien dans le logement, aidant au relogement. D'autres projets, le « Radeau » en a, comme le fait de créer des postes de travail pour des personnes compétentes et motivées mais plus ou pas aptes à remplir les conditions de l'économie libre.

Cette médaille d'or 2015, c'est aussi une victoire d'équipe, une équipe soudée, une équipe investie.

Pour terminer, la cuchaule du « Radeau » n'aurait jamais vu le jour sans un comité de l'Association qui veille, en collaboration avec la direction et les partenaires étatiques qui nous soutiennent, à la pérennité du « Radeau », son évolution et sa notoriété.

#### 7. Divers

La parole n'étant pas demandée, M. Pierre-Alain Clément clôt cette assemblée par une question : « Quel sera l'avenir du « Radeau » en 2020-2030 ? » Nous devons réfléchir aux stratégies pour que les personnes souffrant d'addictions soient encore mieux soutenues, assistées.

### **ASSOCIATION LE RADEAU**

コピアイルルトと Pierre-Alain Clément

Le Président :

Isabelle Moënnat

La Secrétaire :

Orsonnens, le 4 juin 2016